



## Protokoll für die Sitzung am 12.01.2016

### Formalia

#### I. Feststellung der Anwesenheit

- Sitzungsbeginn: 18:35 Uhr
- Beschlussfähig mit 15 von 19 stimmberechtigten Mitgliedern, davon:

Mitglied/Anwesenheit	Anwesend	Abwesend	Amt ruht
Alina Peesel	x		
Andre Berger		x	
Anna Domanja		x	
Benjamin Gutzmann	x		
Eklavyya Popat		x	
Fabian Rostan	x		
Fiona Heiser	x		
Jonas Jäckel	x		
Jonas Schmidt	x		
Lisa Bauer	x		
Luisa Kauert		x	
Maike Wehmeier	x		
Norman Lampe	x		
Paulina Petrat	x		
Pia Ebeling	X (ab 19:45)		
Robert Schlick			x
Stefanie Kohl	X (bis 19:32)		
Thilo Buchien	x		
Tim Deutschmann	X (bis 19:21)		
Tom Franitza	x		

- Gäste: Nele Wotha, Stephan Becker



**II. Genehmigung der Tagesordnung**

Genehmigt.

**III. Genehmigung alter Protokolle:** vom 05.01.2016

Genehmigung des Protokolls vom 05.01.2016 vertagt.

**IV. Finanzbericht (außerhalb des Protokolls)**

Gegeben.

**V. Sitzungsleitung:** Tom Franitza,      **Protokollantin:** Lisa Bauer



## VI. Tagesordnungspunkte

### 1. Gruppenfoto – Jonas J.

Wurde freundlicherweise von einer netten Hydrologiestudentin geschossen.

### 2. Rückblick Klausurtagung

Norman bemängelt etwas an der Jugendherberge, er meint, dass wir ein Feedback an die Jugendherberge schicken sollten.

Fabian meint, dass wir Matthias noch mehr sponsern sollten, da er sich so viel Mühe gemacht hat. Er denkt über ein Geschenk nach. Jonas J. meint, dass Grillgutscheine gut wären. Letztes Jahr hat er das FSR-Shirt für nen Fünfer bekommen.

Meinungsbild: Wer ist dafür, dass Matthias das neue T-Shirt geschenkt bekommt? – Wir sind einstimmig dafür.

Die Protokolle von der Klausurtagung sollen bis Sonntag rumgeschickt werden.

### 3. FSR-Laptop

Tim hat es fertig gemacht, wir haben es auf die Klausurtagung mitgenommen. Tim überlegt, eine Dropbox zu errichten, um die beiden Rechner so synchron wie möglich zu halten. Der Laptop muss noch mit dem Drucker verbunden werden. AG EDV soll sich um den Laptop kümmern.

Die Office-Versionen müssen regelmäßig aktualisiert werden, da Tim es über das Campus Sachsen Netz geladen hat und dort die Lizenzen aktualisiert werden müssen.

### 4. Uni-Live (14.01.16) – Thilo

Thilo hat Listen zur Standbetreuung erstellt.

Bei manchen Terminen fehlt noch Unterstützung.

Das Wasserkreislaufmodell sollte erklärt werden können. Es soll wegen Keimvermeidung nur mit destilliertem Wasser gefüllt werden.

Tim schlägt vor, dass wir etwas seriöser auftreten und entweder Hemd oder FSR T-Shirt tragen sollten.

Wir erstellen Namensschilder.

### 5. Stuko-Entsendung – Fiona

Es wurde ein sechster Prof. in die StuKo entsandt. Somit brauchen wir nun einen sechsten entsandten Studenten (Plus Vertretung), damit es weiterhin paritätisch aufgeteilt bleibt.



Wir wählen als ersten Vertreter zwischen Jonas J. und Norman:

Ergebnis: Norman: 8, Jonas: 6, Enthaltung: 1

Antrag: Der FSR Hydrowissenschaften möge beschließen, dass folgende Personen laut Tabelle in die Studienkommission entsandt werden.

Entscheidung: Antrag Einstimmig angenommen.

Entsendeter	1. Vertretung	2. Vertretung
Tom Franitza	Alina Peesel	Anna Domanja
Lisa Bauer	Fabian Rostan	Thilo Buchien
Stephan Becker	Stefanie Kohl	Pia Ebeling
Paulina Petrat	Benjamin Gutzmann	Jonas Schmidt
Fiona Heiser	Nele Wotha	Maike Wehmeier
Norman Lampe	Jonas Jäckel	Tim Deutschmann

## 6. T-Shirts – Fiona

GO-Antrag auf Neufeststellung der Beschlussfähigkeit: Tim ist gegangen (19:21), beschlussfähig mit 14 von 19 stimmberechtigten Mitgliedern.

Die neuen Mitglieder haben noch keine T-Shirts. Es haben sich 7 Leute gemeldet für ein T-Shirt.

Thilo würde dieselben wie letztes Mal bestellen.

Wir haben eine T-Shirt Liste, wo sich jeder mit Größe eintragen soll, der eines will.

Matthias sollte auch noch in die Liste mit eingetragen werden.

Es kam die Frage nach Reserve T-Shirts, das wurde abgelehnt, da wir noch 3 im Büro liegen haben.

## 7. FSR-Schlüssel – Andre, Fiona

Die Erstis brauchen noch Schlüssel. Andre hat auch gefragt.

Wir vertagen die Diskussion und Entscheidung auf einen Termin, wenn Andre da ist. Tom bekommt heute einen.

GO-Antrag auf Neufeststellung der Beschlussfähigkeit: Steffi ist gegangen (19:32), beschlussfähig mit 13 von 19 stimmberechtigten Mitgliedern.



## 8. Anstehende Aufgaben/Termine/Sonstiges

### a. Anstehende Aufgaben

- Leitfaden zu ESE (wird am Do. auf den Rechner geladen), Berlinexkursion, Plätzchenbacken
- Protokolle zur Klausurtagung (s. TOP 2 – bis Sonntag)
- Gummibänder(/-ringe) kaufen, macht Benjamin;
- Flipchartbögen über TUUWI bestellen (ca. 50), Benjamin übernimmt das;
- Tackernadeln (Alina hat keine gefunden), macht auch Benjamin;
- 2 Schüsseln (von der HyWaTa?) stehen noch im Büro

### b. TOPs für die nächste Sitzung

- Schlüsseldebatte
- WaterSlam nächste Woche: die Sitzung wird verkürzt bis 19:15
- BuFaTa's (Nele), wenn nötig auch erst übernächste Woche
- Rückblick UniLive
- T-Shirts (Antrag!)

GO-Antrag auf Neufeststellung der Beschlussfähigkeit: Pia ist gegangen (19:45), beschlussfähig mit 12 von 19 stimmberechtigten Mitgliedern.

### c. Sitzungsleiter und Protokollant für die nächste Sitzung

- Alina macht Sitzungsleitung, Stephan Protokoll

### d. Informationen

### e. Termine

- 14.01.16 Uni-Live von 9 bis 15 Uhr
- 19.01. ab 20 Uhr Viva con Agua – Waterslam im Kino im Kasten
- 22.01.16 Vernetzungstreffen bei WiWis (Uhrzeit kommt noch)
- 22.01.16 Finanzer-Workshop ab 14 Uhr, im Stura Zi. 15 (Unterstützung für Jonas S. ist erwünscht)
- 29.01. Nachhaltigkeitsworkshop TUUWI

### f. Themen für Newsletter: Umzugsbeihilfe, ZQA, Bafög, Vertiefungsrichtungswahl, Erinnerung an Prüfungseinschreibung und Klausurensammlung

### g. Sonstiges: Wir sollten den Vorschlag von Matthias umsetzen und unsere alten Klausuren holen. Stephan bemerkt, dass man vorsichtig sein sollte Profs darauf hinzuweisen, dass man das Recht auf xy hat.



## 9. Berichte aus den Gremien und to-do für die nächsten Sitzungen der Gremien

Gremium	Entsendete Studenten bzw. FSR-Vertreter	TOPs
Studienkommission	Tom, Lisa, Stephan, Paulina, Fiona	Am 18.1. -> noch alte Mitglieder, also: Stephan, Fiona, Pascal (Stefanie, Tim), Pia, Mario Roidt (Thilo, Andre)
Fachausschuss	Stefanie, Fiona	Am 11.1. Berichte von Fiona und Steffi siehe Anhang
Studentenrat	André	
Prüfungsausschuss	Thilo, Tim, Paulina	
Fakultätsrat	Stefanie	Am 24.1., Entsendungsschreiben (Stuko, PA) abgeben

- Sitzung geschlossen um 20:00 Uhr -

### Anhang: Berichte aus dem Fachausschuss

(Bericht von Steffi)

#### Berichte aus den Gremien

StuKo:

Es gibt Probleme bei der Bewertung des Praktikummoduls, da es einigen Studenten gelungen ist, das Modul in weniger als der vorgeschriebenen Zeit abzuschließen, da der zeitliche Verlauf des Praktikums nicht explizit geprüft wurde. Der entsprechende Mechanismus dafür fehlt.

Lösungsansatz: Das Prüfungsamt muss die Dokumente zuerst prüfen, vor allem in Hinblick auf die Zeiten.

Bei nicht nachgewiesenen Zeiten ist eine weitere Praktikumsphase nötig. Erst danach wird der Praktikumsbericht fachlich bewertet.

#### Wahlvorschläge

Wahlvorschläge für Sprecher, Studiendekan, Vizedekan und Studienkommissionsmitglieder (Neuerung: es gibt nun 6 lehrende Vertreter, sodass alle Fachgebiete der Lehre abgedeckt werden können. Da die StuKo paritätisch besetzt ist, muss auch von studentischer Seite nun ein Vertreter mit zwei Stellvertretern gewählt werden.)



Außerdem wurden Vertreter für die Prüfungsausschüsse vorgeschlagen, sowie die akademischen Studiengangskordinatoren und der Promotionsausschuss.

Im großen und ganzen gibt es keine schwerwiegenden Änderungen in der Besetzung dieser Ämter. Die besprochenen Posten sind noch nicht offiziell, manche Kandidaten müssen erst dem Wahlvorschlag zustimmen und der Fakultätsrat führt in dessen nächster Sitzung die offizielle Wahl durch.

## Struktur der Fachrichtung Hydrowissenschaften

Anlass: Wegfallen von Professur Wasserversorgung und Plädoyer des Prorektors für Planung für ein effektiveres akademisches Arbeiten durch weniger Institute.--> Neustrukturierung:

-ca.4, noch nicht benannte Institute

-Institut 1 beinhaltet im wesentlichen: Hydrologie, Meteorologie und GW-Wirtschaft

-Institut 2 beschäftigt sich mit Hydrobio, aquat. Systemanalyse, und bekommt eine weitere, neue Professur

-Institut 3 beinhaltet die neuausgerichtete Professur Hydrochemie und Wassertechnologie, eine komplett neue Professur, bislang ohne Namen, Abfall und Kreislaufwirtschaft, Hydroverfahrenstechnik und Siedlungswasserwirtschaft, die die Professur Wasserversorgung inhaltlich abdecken und ersetzen sollen.

Dies ist lediglich ein grober Entwurf mit großen Lücken, zu dem es noch viele Diskussionen geben wird.

## Vorbereitung Wasserseminar

am 17.6.16 8-18:00Uhr

ca. 8 Vorträge

Thema: „sustainable Development Goals“

## Fragen des FSR:

Verfügbarkeit Neunzehnhain: für Hydrobio Exkursion sicherlich, alles weitere persönlich erfragen.

Infoabend für Bachelorarbeitsthemen: am 3.6. oder 4.6.16

VG Wort: schwieriges Thema; käufliche Skripte erhalten teilweise Zuspruch, Möglichkeit von durch Professoren per Mail versendeten, eingescannten Scripten; keine endgültige Lösung gefunden.

## Verschiedenes:

Mitgliedschaft der Fachrichtung bei verschiedenen Organisationen (z.B. „Waterscience“) diskutiert.

---

Protokoll der Fachausschuss Sitzung am 11.01.16 (Bericht von Fiona)



## Berichte aus den Gremien

### StuKo:

Es gibt Probleme bei der Bewertung des Praktikummoduls, da es einigen Studenten gelungen ist, das Modul in weniger als der vorgeschriebenen Zeit abzuschließen, da der zeitliche Verlauf des Praktikums nicht explizit geprüft wurde. Der entsprechende Mechanismus dafür fehlt.

Lösungsansatz: Das Prüfungsamt muss die Dokumente zuerst prüfen, vor allem in Hinblick auf die Zeiten.

Bei nicht nachgewiesenen Zeiten ist eine weitere Praktikumsphase nötig. Erst danach wird der Praktikumsbericht fachlich bewertet.

### Wahlvorschläge

Wahlvorschläge für Sprecher, Studiendekan, Vizedekan und Studienkommissionsmitglieder (Neuerung: es gibt nun 6 lehrende Vertreter, sodass alle Fachgebiete der Lehre abgedeckt werden können. Da die StuKo paritätisch besetzt ist, muss auch von studentischer Seite nun ein Vertreter mit zwei Stellvertretern gewählt werden.)

Außerdem wurden Vertreter für die Prüfungsausschüsse vorgeschlagen, sowie die akademischen Studiengangskordinatoren und der Promotionsausschuss.

Im großen und ganzen gibt es keine schwerwiegenden Änderungen in der Besetzung dieser Ämter. Die besprochenen Posten sind noch nicht offiziell, manche Kandidaten müssen erst dem Wahlvorschlag zustimmen und der Fakultätsrat führt in dessen nächster Sitzung die offizielle Wahl durch.

### Struktur der Fachrichtung Hydrowissenschaften

Anlass: Wegfallen von Professur Wasserversorgung und Plädoyer des Prorektors für Planung für ein effektiveres akademisches Arbeiten durch weniger Institute.--> Neustrukturierung:

-ca.4, noch nicht benannte Institute

-Institut 1 (naturwissenschaftlich) beinhaltet im wesentlichen: Hydrologie, Meteorologie und GW-Wirtschaft, Hydrobio, und bekommt eine weitere, neue Professur (z.B. Hydrophysik, Hydrogenomik)

-Institut 2 beinhaltet die neuausgerichtete Professur Hydrochemie und Wassertechnologie, eine komplett neue Professur, bislang ohne Namen, Abfall und Kreislaufwirtschaft, Hydroverfahrenstechnik und Siedlungswasserwirtschaft, die die Professur Wasserversorgung inhaltlich abdecken und ersetzen sollen. Dies ist lediglich ein grober Entwurf mit großen Lücken, zu dem es noch viele Diskussionen geben wird.

### Vorbereitung Wasserseminar

am 17.6.16 8-18:00Uhr

ca. 8 Vorträge





# FSR Hydrowissenschaften

Umweltwissenschaften der TU Dresden

Thema: „sustainable Development Goals“

Fragen des FSR:

Verfügbarkeit Neunzehnhain: für Hydrobio Exkursion sicherlich, alles weitere persönlich erfragen.

Infoabend für Bachelorarbeitsthemen: am 3.6. in 4. DS oder 4.6.16 in 6. DS

VG Wort: schwieriges Thema; käufliche Skripte erhalten teilweise Zuspruch, Möglichkeit von durch Professoren per Mail versendeten, eingescannten Scripten; keine endgültige Lösung gefunden, Petzold hat selbstgeschriebenes Skript, Krebs würde alle Internetgrafiken aus Folien herausnehmen und den Rest online stellen.

Uni-Live: Profs machen nichts, Mikroskope gab es sonst auch nicht

Verschiedenes:

Mitgliedschaft der Fachrichtung bei verschiedenen Organisationen (z.B. „Waterscience“) diskutiert.

Nächster Fachausschuss am 15./22.2.